
第１２回法務局契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２４年１１月３０日（金）

開 催 場 所 法務省大臣官房会計課会議室

出 席 委 員 遠 藤 忠 宏（公認会計士）

河 上 正 二（東京大学教授）

安 田 聖（一橋大学名誉教授）

審議対象期間 平成２４年４月～平成２４年７月

審議対象契約 一般競争契約 ５６０件

随 意 契 約 ３６７件

重点審議案件 一般競争契約 １３０件

随 意 契 約 １９７件

委員からの主

な意見・質問， 別紙のとおり

それに対する

回答等

① コピー用紙の購入契約については，平成２０年度以降の契約

状況と比べて，各法務局において，共同調達を拡大するなど，

意 見 具 申 等 契約単価を引き下げるよう取り組んできた，その努力の成果と

して，いずれの法務局も契約単価が下がってきており，さらに，

法務局間の価格差も解消されており，かなり改善されているこ

とが認められる。

引き続き，今年度以降も法務局間における契約単価の相違に

ついて原因分析を行い，平均値を上回る単価となっているもの

について，適切な対応を行うこと。

② 地図情報システムへのデータ編集作業請負契約については，

平成２０年度の契約状況と比べて，契約の一括化による少額随

契の減少，新規業者の入札参加が認められ，一定程度の見直し

が図られているものの，まだ，契約の分割ではないかと見られ



るような少額随契も認められる。

したがって，契約の透明性や公平性を確保する観点から，少

額随契を行っている法務局に対しては，契約単位の取りまとめ

や契約時期の見直しなどの所要の是正を行い，競争入札に付す

るよう努力することを望む。

また，今年度以降も，各法務局は，契約状況とその内容など

の分析を更に進め，新規の事業者が参入しやすい環境作りに配

意すること。

③ 消防用設備保守等点検業務委託契約については，各法務局は，

複数の業者から見積書等を徴収するなど，市場価格の動向等を

踏まえた上で，過去の落札率，落札金額等を考慮して，より適

正な予定価格を積算していくこと。

消防用設備は，災害発生時に使用できなければ意味がないこ

とから，危機管理の意識を持って履行確認を行うこと。

次回の会議開 次回の会議の開催は，平成２５年６月を予定

催等



【 別 紙 】

質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

１「コピー用紙の購入契約の検証」

契約金額 19,795,209円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか２１件

（意見） （回答）

平成２０年度以降の契約状況の推移か 今後も，引き続き，検証・検討を継

ら，各法務局において，共同調達を拡大 続していくこととしたい。

するなど，契約単価を引き下げるよう取

組みができたことは，大きな成果と思う。

今後も，ぜひ継続してもらいたい。

２「地図情報システムへの入力データ編

集作業請負契約の検証」

契約金額 1,193,600円

支出負担行為担当官

さいたま地方法務局長

ほか２７６件

（意見） （回答）

平成２０年度以降の契約状況の推移か 今後も，引き続き，検証・検討を継

ら，新規参入者の参加，契約の取りまと 続していくこととしたい。

め等により随意契約から競争入札への移

行という契約の見直しにより改善がなさ

れていることが認められる。今後も，各

法務局において，契約単位の取りまとめ

や契約時期の見直しなどの所要の是正を

行い，できる限り，随意契約を少なくし，

競争入札に付するようにするとともに，

新規事業者が参入しやすい環境作りに配

意するよう努力することを望む。

３「消防用設備保守等点検業務委託契約

の検証」



契約金額 415,800円

支出負担行為担当官 横浜地方法務局長

ほか６件

（意見） （回答）

本件は，作業内容が同じであれば，作 指摘を踏まえ，検討していきたい。

業時間によって，契約金額に差が生じて

いるものと思われることから，各法務局

は，情報交換を行い，より適切な予定価

格を積算すること。

４「パッケージエアコン購入の検証」

契約金額 3,591,000円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか４件

（意見） （回答）

本件のように，機器の購入費と工事作 指摘を踏まえ，今後の参考としたい。

業費を一緒に契約している場合には，機

器には市場価格があることから，工事費

の方を重視する傾向が強いので留意する

こと。

５「文具等事務消耗品購入契約の検証」

契約金額 5,201,925円

支出負担行為担当官 東京法務局長

ほか１４件

（意見） （回答）

本件のような広く市販されている物品 指摘を踏まえ，今後の参考としたい。

の購入契約については，入札が不落にな

った場合，安易に不落随契とすることな

く，再度公告入札を行うよう検討するこ

と。

６「供託金等警備輸送業務委託契約の検

証」



契約金額 705,600円

支出負担行為担当官 福井地方法務局長

（意見） （回答）

本契約は，物品の購入や通常の作業委 指摘を踏まえ，検討していきたい。

託というものではなく，現金の警備・搬

送に係る契約であることから，各法務局

は，現金の保管状況や搬送状況等につき

セキュリティーの整備・運用状況等を確

認すべきである。


